

**Élie CALIFER**  
Député de la Guadeloupe

Paris, le mardi 13 janvier 2026

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

### **Après le drame survenu à l'EPSM, le Député Élie CALIFER interpelle le Gouvernement sur les moyens mis en œuvre pour la sécurisation de la prise en charge des patients**

Le Député Élie CALIFER a interpellé Madame la Ministre de la Santé sur la situation alarmante de la santé mentale en Guadeloupe mise en évidence par l'assassinat du docteur Gal en pleine consultation. Un drame qui a profondément choqué la communauté médicale, les patients, l'UNAFAM et l'ensemble de la société guadeloupéenne.

Ce meurtre tragique a mis en lumière nos défaillances en matière de sécurisation des établissements psychiatriques et de protection des soignants, ainsi que les conditions de prise en charge des patients souffrant de troubles psychiques.

**Dans ce contexte, le Député a demandé au Gouvernement de préciser les mesures envisagées pour garantir la qualité et la continuité de la prise en charge des patients mais aussi la sécurité des soignants.**

À ce titre, il a notamment sollicité une réponse claire au plan de sécurisation de la prise en charge des patients transmis par l'Établissement Public de Santé Mentale (EPSM) de Guadeloupe.

**En réponse à cette interpellation, la Ministre a indiqué qu'un plan d'action circonstancié a été réalisé en collaboration avec le préfet et le directeur de l'Agence régionale de santé afin d'améliorer la coordination entre les différents acteurs, de renforcer la sécurisation de la prise en charge et de déployer des moyens spécifiques pour aller vers les personnes vulnérables et marginalisées.**

Dans nos territoires, la santé mentale constitue un enjeu majeur de santé publique et de cohésion sociale. Le drame récent doit mettre fin aux réductions budgétaires et permettre une nouvelle ère de mobilisation budgétaire pour une prise en charge sécurisée et efficiente, en lien avec les acteurs locaux.

---

Basse-Terre, Bouillante, Capesterre-Belle-Eau, Gourbeyre, Saint-Claude, Terre-de-Haut, Terre-de-Bas Trois-Rivières, Vieux-Habitants, Baillif, Vieux-Fort

**Élie CALIFER, Député de la 4ème circonscription de Guadeloupe**

[elie.califer@assemblee-nationale.fr](mailto:elie.califer@assemblee-nationale.fr)